市政に関する地域座談会実施報告書

開催日時	平成22年2月9日(火)午後7時00分~午後9時00分		
会場	元町公民館	出席者数	55人(男49・女 6)

地域座談会の内容(市長講話・質疑応答の内容等)

<市長講話>

「寒河江市を巡る情勢」の資料を用いて講話

「景気・雇用対策」「少子・高齢化対策(人口の減少)」「財政健全化の 取り組み」を中心に講話

<質疑・応答>

(質問:意見)

1 下釜山岸線より、市立病院前の歩道の整備が必要でないか。優先順位の 変更を考えられないか。

(回答:市長)

土地区画整理とセットされている事業で、蔵替えはできない。

通学路の確保は、一刻の猶予もない。当面の対策を講じながら、緊急の対応を進めたいと考えている。一刻も早く手を付けたい。

(質問:意見)

2 これまでの地域座談会の記録を、見られるように要望する。 高卒の雇用問題で、行政の指導も必要と思うが、考えはあるのか。 高校の再編計画は、拙速に進めては困る。市民の声を聞く場を作って ほしい。

(回答:市長)

座談会での全体的な話題・回答について、市報やホームページなど公 表の手法を工夫して、是非行いたい。

雇用問題については、学校、ハローワーク、県、市、団体で検討・情報交換を月1回実施している。きめ細かな雇用対策を講じたい。

学校再編については、正式な案が分からないので、コメントできない。 財政状況だけでなく少子化もあると思うが、子供のために環境を考える のが第一義である。県からの内容を聞いた上で、市民の声を聞き伝えて 行きたい。 (質問:意見)

3 陵南中の通りの整備が緊急だと思うが、当面、交通指導員を3人位配 置する対策はできないか。

学校の耐震化の進捗状況は。

中学校給食の進捗状況は。

(回答:市長)

整備には時間がかかるので、つなぎの安全対策を、ご提案を含めて考えていきたい。

学校の耐震化を、できるだけ進めて行きたい。

12月の市報にも掲載しているが、市の栄養士がメニューを作成し、民間の意欲的な事業所があれば、お願いしたい。

(質問:意見)

4 非常勤職員の実態は。

カヌー場にかかる維持費はどれくらいか。

(回答:市長)

非常勤の職員というのは行政委員会のことと思うが、教育委員と農業 委員は月額 41,300 円、選挙管理会委員は月額 26,700 円となっており、 県の教育委員や選挙管理委員会委員は 171,000 円となっている。

行財政改革の指針をまとめているが、各行政委員会においても時代の 流れを踏まえて検討して欲しいと思っている。

カヌー場については、8億7千5百万円のうち6億円実施している。中止をすると、補助金返還や借金返済、埋め戻しが必要になる。

市民の利活用を図り、維持管理費を支出した方が、中止する資金で20年ほど経済面では使え、財政的にも良いと思っている。

(質問:意見)

5 10~20年先を含めて、高齢化対策が少ないと思うが。

(回答:市長)

長生園で20床、白岩のいずみが30床、グループホームが9床増床の計画があるが、団塊の世代等の高齢化により施設が足りなくなる。 施設の枠を緩和するように期待していきたい。

(質問:意見)

6 元町交番書が駅前に移転するが、跡地の売却の見通しや活用方法があればお聞きしたい。

(回答:市長)

利活用はなかなか考えられなく、来年度売却したいと思っている。 実勢価格で、公募して売却していくことになる。 (質問:意見)

7 スケートボード場、ドックラン、花咲かフェアの費用対効果は。

(回答:市長)

スケートボード場、ドックランは、県の施設であり、地域の人の声を 聞き造ったと聞いている。

花咲かフェアについては、さくらんぼの時期に開催し、30万人の来場があり、エージェントからも喜ばれている。24日間で2,500万円を要するが、さくらんぼの時期の目玉の事業であり、宿泊、みやげ等、大変な経済効果があると思う。相乗効果もある。

今年で8回目であるが10年目が区切りと考えている。

(質問:意見)

8 市立病院北側の土地が、何十年とそのままになっているがどうするのか。 公社の土地が、そのままで散在している。

(回答:市長)

病院のために確保した経過があるが、患者数も減ってきて経営も厳しくなっており、増設は考えにくい。市立病院の運営について、経営改善のためのコンサルをお願いしているが、その中で土地についてもどうするか決めていき、他の利用法、売却も含め検討していく。

その他の土地についても、必要性を考え決めていく。

(質問:意見)

9 地球温暖化の取り組み、考え方は。

市のエコを将来的に考えているか。

南方の害虫が北上しており、蚊も従来のとは違ってきている。蚊の苦情処理等をどのように考えるか。

(回答:市長)

温暖化は、さくらんぼに影響が考えられ、紅秀峰が求められてきている。

エコ、太陽光、環境問題等、進める必要がある。

学校に、太陽光発電等、順次取り組んでいく。

エコポイントを、地元業者、在来工法等に付ける支援をしていきたい。 虫除けについては、市全体か地域か状況をお聞きしながら、対応を検 討したい。

(質問:意見)

10 長岡山には大鷹の巣があり、2羽飛び立った。ちょうげんぼうもいる。 狐の足跡があり、姿を見た。ピーアールして人口増につながれば良いと思 うが。

街路樹の剪定で、市民プールの所の桜が切られていたが、長岡山の桜が

伝染病になっているので、そちらを切った方が良いのでは。

(回答:市長)

担当課に話しをしておく。来年は公園の剪定を予定している。

長岡山の桜については、病気もあると言うことで、注意し剪定するよう に話しをしておく。

自然を守り、憩いの場として整備していきたいので、御理解願いたい。

後日回答

5「10~20年先を含めて、高齢化対策が少ないと思うが」への回答

22 年に特別養護老人ホーム「長生園」が20床、23 年に特養「しらいわ」が30床、22 年にグループホームが9床増床の建設計画があるほか、特養の増床とともに短期入所定員を「長生園」が4名、「しらいわ」が10名それぞれ増員する計画です。団塊の世代等の高齢化を迎えるが、できるだけ要介護にならないように、介護予防事業等にさらに力を入れていきたい。